

ETUDES

SUR

LES HISTORIENS DU LYONNAIS.

XVI.

JEAN GRILLOT.

MICHEL-ANGE DE BERGON.

I.

Lyon, si souvent éprouvé par d'horribles catastrophes et par ces afflictions incessantes, qui en ont fait *la ville de douleur*, comme a dit Ballanche, Lyon s'est flétri plus d'une fois au souffle impur de la peste. Vers la fin de 1628, et pendant les premiers mois de l'année suivante, elle vint encore frapper nos ancêtres et dépeupler nos murailles. Je retracerai la sombre histoire de ses ravages, si elle n'avait été déjà racontée par l'oratorien Papon, dans son livre intitulé : *De la Peste, ou époques mémorables de ce fléau* (1); par M. Martin, dans *Lyon vu de Fourvières*, et antérieurement par le P. Grillot, qui a fourni à nos deux devanciers tous les faits les plus remarquables.

(1) Tom. I, pag. 165-185. Le récit de Papon se trouve reproduit dans les *Archives du Rhône*, tom. X.